



La guerra por las candidaturas de Morena y sus favoritos

El bastón de mando de Claudia Sheinbaum enfrenta su primera prueba de legitimidad con la designación de los candidatos que competirán por las ocho gubernaturas que se votarán en 2024 y por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

El cabildeo, negociación o contención que se hizo con las corcholatas presidenciales Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal para dejar pasar a una mujer como futura abanderada de Morena, fue una labor que se atribuye a Andrés Manuel López Obrador; no obstante, la selección de candidatos estatales será una tarea que le corresponda plena-

mente a la nueva cabeza del movimiento.

Sheinbaum y el presidente nacional del partido, Mario Delgado, tienen el poder para imponer a sus aspirantes desde el centro. Lo demostraron colando nombres de sus perfiles a las listas sobre las que se correrán las encuestas finales. Sin embargo, para ello deberán enfrentarse a las resistencias de los comités estatales y de cada gobernador morenista que pretende heredar su estado a su respectivo delfín. El riesgo es una fractura del partido para los comicios locales, como estuvo a punto de darse con Marcelo Ebrard en la selección de candidato presidencial, con la diferencia de que en estos no se ve a un López Obrador involucrado en los procesos para dar un matizado sobre la mesa y poner a los morenistas en paz.

El único proceso en el que las

cosas parecen estar prácticamente definidas es en el de la Ciudad de México, el gobierno en el que la Coordinadora Nacional de los Comités de Defensa la 4T tuvo, y tiene todavía, las riendas. La contienda en este caso se centra en el exsecretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, y la exalcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada. Todo parece que el candidato de Sheinbaum es su excolaborador, el exsecretario de Seguridad del gobierno capitalino. En Morena se tiene claro que García Harfuch es el único que puede quitarle los votos de la clase a la media a la oposición, por lo que en este momento es puntero en las encuestas, aunque para nada está descartada Clara Brugada, una morenista de cepa que también sería competitiva.

Los siguientes estados en importancia para Claudia Sheinbaum son los que se encuentran en el sureste, por el valor simbólico que tienen para López Obrador el Presidente los considera su casa y por el interés que tiene el exsecretario de Gobernación, Adán Augusto López, en colar en esas entidades a sus cercanos.

Por ese ánimo de atajar posibles intronismos de quienes fueron sus rivales por la candidatura hacia la Presidencia, se entiende el apoyo de Sheinbaum hacia Javier May, un rival declarado de Adán Augusto en su propia tierra. En Chiapas, donde gobierna Rutilio Escandón, cu-

ñado de Adán, el extitular de Gobernación impulsa al secretario de Salud local José Manuel "Pepe" Cruz, y Claudia busca contrarrestarlo con perfiles femeninos: las legisladoras Sasil de León y la diputada Patricia Armendáriz.

En Puebla, el equipo de Sheinbaum empieza a abrirle la puerta al coordinador de los diputados morenistas, Ignacio Mier al parecer han dado resultado internamente los golpes que ha dado en su Cámara al Poder Judicial, mientras Ricardo Monreal ha logrado sumar el apoyo de Adán Augusto para su candidato, el senador Alejandro Armenta, y el gobernador actual del estado, Sergio Salomón, impulsa a su exsecretaria local de Economía, Olivia Salomón. En Veracruz, la futura candidata a presidenta sabe que AMLÓ quiere enviar a Rocío Nahle, por lo que deberá defenderla ante los rumores de que, en breve, la titular de Energía tendrá una crisis de imagen por el desastre que ha dejado en la refinera Dos Bocas.

En Morelos, donde se tiene una alianza de colaboración con el gobierno de Cuauhtémoc Blanco, se puede negociar, al igual que en Jalisco, Guanajuato y Yucatán; pues en esas plazas lo que se necesita es sacar muchos votos y serán las entidades donde se sacrificarán los perfiles para lograr la paridad de género. ●

@MarioMal

La selección de candidatos estatales será una tarea que corresponda a la nueva cabeza del movimiento.

